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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Единороссы Таймыра приняли участие в XXIII региональной конференции 
Красноярского регионального отделения ВПП «Единая Россия» 

Члены политсовета Таймырского местного отделения партии «Единая Россия» приняли 
участие в XXIII региональной конференции Красноярского регионального отделения ВПП 
«Единая Россия» (далее-конференция). Об этом сообщил секретарь Таймырского отделения 
Виталий Брикин. В работе партийной конференции принял участие Губернатор Красноярского 
края Лев Кузнецов. На конференции собравшиеся утвердили отчет об итогах работы, 
обсудили основные задачи и планы на будущее регионального политсовета Красноярского 
отделения партии. Отчет представил секретарь политсовета Валерий Семенов.В ходе 
конференции участники также избрали новый состав Красноярского регионального отделения 
ВПП «Единая Россия». В него вошли четыре представителя от Таймыра – депутаты 
Законодательного собрания Красноярского края Василий Нечаев и Николай Фокин, Глава 
Таймыра Сергей Батурин, депутат Райсовета Сергей Сизоненко. 

         «Таймыр»  
2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинка отпраздновала свой день рождения. 

25 июня Дудинка отметила свое 344-летие. Трансляция песен, посвященных 
заполярному городу, чистые украшенные улицы, солнечная погода – всё создавало 
атмосферу праздника. 

Общегородские мероприятия начались большой концертной программой на 
Набережной площади. Со словами поздравления к дудинцам обратился Глава города 
Алексей Дьяченко. Он подчеркнул, что Дудинке важен и ценен каждый её житель, и выразил 
уверенность, что следующий, юбилейный день рождения город встретит еще более свежим и 
обновленным.  

Приуроченное к празднику открытие речного фасада сопровождалось новым городским 
обрядом: вчерашние выпускники принесли Главе Дудинки клятву добиться успеха в жизни и 
хранить в сердце верность родному городу.  

Тожественные мероприятия продолжились парадом молодоженов, чествованием 
многодетной матери, отпраздновавшей в этот день свое 75-летие, презентацией блюд 
национальной кухни, а также циклом спортивных мероприятий. Завершился праздник 
дискотечным марафоном на главной площади города. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Глава Дудинки встретился с почетными горожанами. 

25 июня состоялся торжественный прием Главы города Алексея Дьяченко, на котором 
присутствовали почетные граждане Дудинки. На встрече, которой традиционно начинается 
празднование Дня города, присутствовала и Надежда Курдогло, директор Таймырского 
социально-реабилитационного центра инвалидов, три дня назад пополнившая золотой список 
горожан, удостоенных звания «Почетный гражданин города Дудинки».   

Глава города рассказал собравшимся о том, что было сделано в Дудинке в последнее 
время; поделился перспективными планами, реализация которых уже началась. Горожане 
познакомились с эскизным проектом ремонта большой ванны бассейна, с большим 
воодушевлением поддержали идею реконструкции моста, чья роль в историческом прошлом 
Дудинки велика и неоспорима.  

В свою очередь, почетные жители высказали Алексею Дьяченко свои пожелания: 
улучшить внешний облик Дудинки за счет появления новых баннеров и ярко окрашенных 
домов, увеличить число скамеек, оказать консультационную юридическую помощь.  
Глава Дудинки сердечно поблагодарил ветеранов города за неизменную поддержку во всех 
значимых начинаниях, поздравил с днем рождения Дудинки и вручил цветы и памятные 
подарки.  

"Таймырский Телеграф" 
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В районе школы №1 Дудинки усилена безопасность дорожного движения 
В районе школы №1 Дудинки усилена безопасность дорожного движения. Об этом 

сообщили в районном управлении общественных связей. 
Горизонтальная дорожная разметка, выполненная в соответствии с правилами 

дорожного движения, появилась в районе школы №1 по улице Андреевой. Так городские 
структуры выполнили поручение руководителя администрации муниципального района Олега 
Шереметьева, которое он дал на заседании комиссии по обеспечению безопасности 
дорожного движения.  

Нанесение разметки произведено для обеспечения безопасности дорожного движения, 
сохранности жизни и здоровья воспитанников школы, предотвращения возникновения ДТП с 
участием детей, а также упорядочения движения автотранспортных средств и пешеходов в 
районе учебного заведения.  

Работы по нанесению горизонтальной дорожной разметки выполнены 
специализированной организацией из Ачинска, которая в настоящий момент проводит 
аналогичные работы на улично-дорожной сети Дудинки. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Глава Дудинки встретился со старшеклассниками. 

24 июня Глава города Алексей Дьяченко встретился с участниками трудового отряда 
старшеклассников «Зеленый патруль». Неформальное общение за круглым столом 
протекало в форме вопросов и ответов. Круг затрагиваемых тем оказался очень широк. Ребят 
интересовало, какую музыку любит слушать Алексей Михайлович и каким видом спорта 
занимался в детстве, когда в Дудинке появится ледовый дворец и каковы планы городской 
власти на развитие поселков, входящих в состав муниципального образования «город 
Дудинка».  

Высказали трудотрядовцы и несколько пожеланий, в числе которых просьба поднять 
зарплату участникам «Зеленого патруля», которая сегодня составляет 4 тысячи рублей, и 
предложение дополнить футболкой специализированную рабочую форму, куда уже входят 
комбинезон, куртка и бейсболка.  

Глава Дудинки заверил молодежь в том, что все их пожелания и предложения 
обязательно будут учтены специалистами городской Администрации, и в свою очередь 
порадовал ребят обещанием организовать для них посещение катка в городе Норильске.  

"Таймырский Телеграф" 
 
3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 

 
Власти Норильска хотят запретить продажу алкоголя по ночам  

Власти Норильска хотят ввести запрет на продажу алкоголя в ночное время, сообщили в 
пресс-службе аппарата главы города. 

Накануне по данному вопросу в Норильске по инициативе главы города Сергея Шмакова 
прошли публичные обсуждения с участием депутатов, специалистов администрации города, 
представителей общественных организаций и местных партийных отделений, а также 
представителей общественности Таймыра. По словам Шмакова, проблема необходимости 
введения запрета на продажу алкогольной продукции в ночное время уже обозначалась 
депутатами Горсовета, но законопроект, регламентирующий продажу алкоголя и ужесточение 
ответственности за его распитие в общественных местах в России до сих пор не принят. 
Шмаков подчеркнул, что вопрос «узаконенного» распития пива перерастает в проблему 
соблюдения общественного порядка на улицах города. «К общественным местам должны 
быть отнесены улицы, скверы, площади, дворы жилых микрорайонов, подъезды, лестничные 
клетки, лифты жилых домов. К сожалению, пока у нас таких полномочий нет, но мы 
обязательно добьемся не только введения запрета, но и серьезных штрафов за подобные 
нарушения» — заявил Шмаков. 

В ходе обсуждения общественники предложили воздействовать на нарушителей порядка 
на городских улицах созданием дополнительных волонтерских групп «социального патруля», 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

4 

проведением общегородских антиалкогольных акций и даже предложили заменить 
административные штрафы исправительными работами — убирать территорию, 
замусоренную любителями пива. Представители местного отделения ВПП «Единая Россия» 
предложили собрать подписи горожан в поддержку решений, принятых на публичных 
обсуждениях. «Норильчане подтвердили необходимость введения запрета на продажу 
алкоголя в ночное время, а также ужесточения мер ответственности за распитие спиртного в 
общественных местах. Введение подобных мер было поддержано единогласно. Данные 
пункты были внесены в официальный протокол публичных слушаний, который будет 
направлен губернатору Красноярского края с предложением поддержать инициативу 
норильчан на федеральном уровне», добавили в пресс-службе. 

«Лаборатория новостей» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

«Норникель» вложит 220 млн. рублей в обновление 4-х причалов в Дудинском МП 
Заполярный транспортный филиал ГМК «Норильский никель» вложит 220 млн. рублей 

в обновление четырех ряжевых причалов Дудинского морского порта. 
На четырех ряжевых стометровых причалах Дудинского морского порта, построенных в 

50-60гг прошлого века, разгружаются баржи с технологическим сырьем для нужд ЗТФ, общий 
объем которых составляет до 1 млн. тонн в год. Нынешнее  состояние ряжевых причалов не 
позволяет использовать современную технику, в частности краны Liebherr, что существенно 
затрудняет и замедляет процесс обработки грузов. 

Поэтапный план реконструкции предусматривает окончание строительных работ в 2013 
году. ЗТФ приступил к первому этапу реконструкции двух из четырех стометровых причалов с 
использованием современных материалов и технологий. Инвестиции в данный проект 
составят более 220 млн. руб. 

 «ABN» 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Тарифы на электроэнергию вернутся к февральским 

Тарифы на электроэнергию в июле понизятся до уровня цен февраля этого года, что 
составит 17-20% роста по отношению к декабрю 2010 года. Об этом на конференции по 
вопросам электроэнергетики, которая проходит сегодня в СФУ, сообщил министр 
промышленности и энергетики Красноярского края Денис Пашков. 

Пашков отметил, что 30 июня министерство получит данные о фактических тарифах на 
электроэнергию в крае за апрель, май и июнь, после чего в рамках второго этапа снижения 
тарифов будет произведен перерасчет. 

Кроме того, министр напомнил, что с 1 января 2011 года во всей Российской Федерации 
регулирование электроэнергетики подчинено рыночным принципам. «Настало время 
проанализировать завершающий этап реформы электроэнергетики. Есть проблемы, есть 
вопросы, они достаточно серьезные и в основном связанные как раз с правилами, 
действующими с 1 января. Мы не достигли той цели, которая декларировалась», — сообщил 
он. 

ИА Пресс-Лайн 
 

Рост энерготарифов обойдется краю в миллиард рублей за год 
В 2011 году бюджет Красноярского края может недополучить более миллиарда рублей из-

за роста тарифов на электрическую и тепловую энергию. Об этом рассказал министр 
экономики и регионального развития края Анатолий Цыкалов на состоявшейся сегодня в 
Сибирском федеральном университете конференции «Реформирование электроэнергетики и 
его влияние на социально-экономическое развитие Сибири». 

«Оценивая прямое влияние принятого на 2011 год роста тарифов на электрическую и 
тепловую энергию, мы ожидаем, что уровень рентабельности по всем видам деятельности 
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снизится с 27,3% в 2010 году до 26,1% в 2011 году. В связи с этим величина 
налогооблагаемой прибыли организаций края снизится по нашим оценкам на 5,8 миллиарда 
рублей. Соответственно, сумма поступлений налога на прибыль в бюджет края снизится, как 
минимум, на 1,04 миллиарда рублей», — объяснил министр. 

Рост тарифов также не может не сказаться на жилищно-коммунальной сфере. Согласно 
приведенным министром цифрам, в 2009 году убыточными были 22,4% предприятий этой 
отрасли, а в 2010 году их доля возросла до 33,3%. «Мы из краевого бюджета дотируем эти 
предприятия при защите тарифов, потом субсидируем население и так далее. Получается, 
что кто-то зарабатывает сверхприбыли, а нагрузка потом ложится на бюджет региона», — 
сказал Анатолий Цыкалов. 

По прогнозам министерства потери предприятий ЖКХ в 2011 году составят 560 миллионов 
рублей (в 2010 году они равнялись примерно 200 млн рублей). Бюджет края при этом 
потеряет около 100 миллионов рублей в виде недополученного налога на прибыль. 

ИА Пресс-Лайн 
 
МЧС призвало бога на помощь в борьбе с горящими лесами Красноярского края  

МЧС Красноярского края будет бороться с пожарами при помощи православных икон и 
молебна. Сегодня, 24 июня, предметы религиозного культа — иконы «Купина неопалимая» — 
отправят в районы, где полыхают особо сильные лесные пожары — Богучанский и 
Кежемский. Эта икона всегда представлялась в русском сознании как образ, избавляющий от 
пожаров, рассказали корреспонденту ИА KNews в пресс-службе ГУ МЧС по краю. 

При этом спасатели добавили, что это не просто иконы — это православные хоругви. «Это 
такие кресты высотой порядка 2 метров. На них прибита икона Купины неопалимой. 
Считается, что эта икона защищает от пожаров населенные пункты», — пояснили в МЧС. 

В Богучанский и Кежемский районы доставят 25 хоругвей, которые уже освятила 
Красноярская епархия. «Там их будут получать священники православных приходов. Четыре 
хоругви поставят по 4 углам населенного пункта, в центре ставится еще один крест с иконой и 
православный священник проводит службу, чтобы защитить людей, их дома и полностью 
населенный пункт от лесных пожаров», — пояснили в МЧС, добавив, что ранее такие методы 
защиты от огня они не практиковали. Обработаны ли «противопожарные иконы» 
огнезащитным составом, не уточняется. 

Напомним, ранее в Красноярске подобным способом исполнять свои профессиональные 
обязанности решили сотрудники ГИБДД. Они успели силами православных священников 
освятить два аварийных перекрестка. 

«Лаборатория новостей» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Женщина в третьем лице. Предложив Валентину Матвиенко в председатели Совета 
Федерации, президент спас «Единую Россию» от проигрыша на декабрьских выборах, а 
родной Петербург — от очередных зимних коммунальных скандалов 

В пятницу президент Дмитрий Медведев собрал в Горках нескольких губернаторов, 
чтобы обсудить децентрализацию власти, о которой заявил на международном 
экономическом форуме в Санкт-Петербурге. Децентрализация нужна, чтобы руководители 
регионов обладали необходимой полнотой власти для принятия решений по самым разным 
вопросам, сообщил президент. 

Для этого губернаторам не хватает, чтобы губернатор Санкт-Петербурга Валентина 
Матвиенко лоббировала их интересы на посту председателя Совета Федерации, заявил 
руководитель Башкирии Рустэм Хамитов. Если одно из центральных мест в государственной 
иерархии займет женщина, это будет способствовать тому, что наше государство будет более 
современным и будет лучше развиваться, поддержал его Медведев. Матвиенко, не 
присутствовавшая на встрече, тут же заявила через СМИ, что даст ответ в понедельник. 

Человек, близкий к администрации президента, обращает внимание на то, что 
Медведев хотел поучаствовать в процессе назначения председателя Совета Федерации — 
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об этом он прямо заявил на пресс-конференции после саммита «восьмерки» в Довиле 27 
мая, а 18 мая, после того как петербургское заксобрание лишило полномочий Сергея 
Миронова, вице-спикер Госдумы Олег Морозов сказал, что единороссы хотели 
посоветоваться по этому вопросу с премьером Владимиром Путиным. У Матвиенко много 
противников — влиятельных питерцев, перебравшихся в Москву, и вероятность такого 
решения до последнего момента была минимальной, говорит собеседник «Ведомостей». 

Решение выдвинуть Матвиенко на должность третьего лица в государстве было 
неожиданным, оно полностью непроработанное, говорит высокопоставленный единоросс: при 
рассмотрении кандидатов на должность председателя Совета Федерации в партии 
торопиться не собирались, рассматривали два варианта. 

Первый: назначен будет человек, уже работающий в Совете Федерации (Николай 
Федоров, Светлана Орлова, Михаил Маргелов), и тогда решение пойдет сразу; второй — 
человек будет извне (министр по чрезвычайным ситуациям Сергей Шойгу, Матвиенко) — 
тогда после декабрьских выборов в Думу, чтобы соблюсти все требования закона. 

Чтобы стать председателем Совета Федерации, Матвиенко сначала должна стать 
депутатом заксобрания или муниципалитета. Место сенатора от Петербурга вакантно, но в 
ближайшее время там не будет ни одних даже муниципальных выборов. 

В других регионах, где проходят кампании в муниципальные собрания и губернаторы 
которых присутствовали у Медведева (Коми и Свердловская область), места сенаторов 
заняты. 

В Калмыкии пустует место сенатора и 14 августа проходят выборы депутатов 
Розентальского сельского муниципального образования, но в администрации президента 
считают вариант с Калмыкией плохим из-за имиджевой ущербности. Скорее всего, полагает 
чиновник Кремля, она пойдет в Совет Федерации представителем одного из регионов 
Центральной России. 

Получить полномочия муниципального депутата Матвиенко сможет к концу августа: 
только выдвижение на выборы требует 30 дней до дня голосования, говорит председатель 
межрегионального объединения избирателей Андрей Бузин. 

Накануне выборов власть должна была дать сигнал местным элитам, что 
ориентироваться на нынешнего губернатора не стоит, объясняет спешку с назначением 
Матвиенко член Общественной палаты Леонид Давыдов: пожелание президента сложно с 
технологичной точки зрения и не дает гарантий, что Матвиенко сможет пройти все стадии 
процедуры. 

Это мягкая отставка Матвиенко, уверен человек, близкий к Кремлю: должность в 
Совете Федерации Миронову была нужна как лидеру партии, в ее случае это нулевой ресурс. 
Вряд ли она просидит на этом посту долго, согласен чиновник Кремля. 

По мнению политолога Алексея Макаркина, уход Матвиенко освежит электоральные 
перспективы «Единой России» на думских выборах и вызовет серию важных кадровых 
перестановок — президент может захотеть поставить на второй по значению после Москвы 
губернаторский пост в стране своего человека. 

Основным кандидатом на замену Матвиенко называют замруководителя 
администрации президента Александра Беглова, работавшего в 2002-2003 гг. вице-
губернатором Петербурга, но в этом и слабость его кандидатуры, говорит чиновник Кремля. В 
списке также руководитель администрации президента Сергей Нарышкин, который вряд ли 
сохранит пост после 2012 г., зампред правительства Дмитрий Козак, председатель Счетной 
палаты Сергей Степашин, а также знакомый Владимира Путина по ЛГУ вице-губернатор 
Петербурга Юрий Молчанов. 
 Пресс-секретарь правительства Дмитрий Песков от комментариев отказался. 

«Ведомости» 
 
К старым барьерам. Президент внес в Думу законопроект о снижении проходного 
барьера в парламент с 7 до 5%. На нынешних выборах оппозиции это не поможет 
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В президентском законопроекте предлагается снизить барьер до 5%, но накануне Дмитрий 
Медведев дважды — в интервью Financial Times и в редакции «РИА Новости» — заявлял, что 
следует впоследствии снизить планку и до 3%. 

Избирательный барьер был поднят в 2005 г. при президенте Владимире Путине, тогда же 
из избирательных бюллетеней убрали графу «против всех». 

В 2009 г. Медведев сделал первую попытку снижения барьера: партии, недобравшие 1-2%, 
получили право на 1-2 мандата в Думе. Президент хотел, чтобы большая часть населения 
все же была услышана, говорит кремлевский чиновник, но инициативу критиковали за 
недостаточность. Идея о законопроекте по снижению барьера всерьез стала обсуждаться на 
прошлой неделе, добавляет он. 

Проходная планка согласно тексту законопроекта снижается лишь с 2016 г. На выборах в 
декабре будет действовать прежняя схема. Объявление правил игры на выборах-2016 
накануне думских выборов 2011 г. можно рассматривать как выпад против Путина и его 
народного фронта, считает единоросс. Результат «Единой России» скорее всего окажется не 
хуже 2007 г., но президент фактически уже объявляет, что выборы пройдут по ущербным 
правилам, что сильно девальвирует победу. 

Председатель Госдумы Борис Грызлов еще до внесения сообщил, что вопрос о снижении 
барьера в этом году рассматриваться не будет. Норма рассчитана на 2016 г., значит, у 
парламента еще есть время на рассмотрение, говорит первый зампред комитета нижней 
палаты по госстроительству Александр Москалец, если это предмет совместного ведения с 
субъектами, то потребуется время. Теоретически, рассмотреть можно до конца весенней 
сессии, размышляет человек в руководстве Госдумы, но «комитет слишком загружен». 
Однако инициатива президента будет активно обсуждаться, обещает замсекретаря 
президиума генсовета «Единой России» Юрий Шувалов. Партия исходит из того, что она не 
противник такой идеи. 

Единороссы не могут понять, как быть с инициативой Медведева, ведь это очередное 
противопоставление себя предшественнику — его 7% не слишком демократичны, полагает 
экс-сопредседатель «Правого дела» Леонид Гозман. 

Политолог Александр Кынев считает заявление президента «обещанием светлого 
будущего при коммунизме — когда-нибудь у нас будут честные выборы, но не сейчас». 
Политолог Ростислав Туровский не исключает, что президент в 2016 г. может видеть себя в 
политике лидером одной из партий, а сейчас стремится удержать политическую инициативу. 

«Ведомости» 
 

Минэкономразвития предупредило о рисках девальвации рубля в 2014г. 
Минэкономразвития РФ видит риски девальвации рубля в 2014г. на фоне отрицательного 

сальдо по счету текущих операций. Такое заявление сделал заместитель министра 
экономического развития РФ Андрей Клепач в ходе своего выступления на проходящем в 
Страсбурге (Франция) Российском экономическом и финансовом форуме. 

"Я думаю, в будущем мы столкнемся с рисками", - заявил А.Клепач. По его словам, 
бюджетная и курсовая политики в России недостаточно соотносятся с макроэкономической 
политикой и не способствуют росту экономики. 

Говоря о краткосрочной перспективе российской национальной валюты, чиновник был 
более оптимистичен. "С учетом заявлений Банка России о расширении свободного плавания 
валютного курса и при нашем торговом балансе потенциал укрепления курса рубля очень 
большой, несмотря на отрицательную динамику по счету капитальных операций", - сказал 
Клепач. 

По итогам последних семи месяцев отток капитала из России превысил 50 млрд долл., 
несмотря на высокие цены на нефть и укрепление рубля (с начала текущего года он вырос на 
8% по отношению к американской валюте). 

Кроме того, А.Клепач высказался против ужесточения денежно-кредитной политики 
Центробанком РФ. "Мы пока считаем, что не надо повышать ставки: факторы для ускорения 
инфляции отсутствуют", - отметил он. 

РБК 
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100 млн долларов – «членский взнос» Михаила Прохорова в «Правое дело» 
25 июня бизнесмен-миллиардер Михаил Прохоров был избран председателем "Правого 

дела". Как пишет сегодня "The New Times", на предвыборную кампанию Прохоров намерен 
потратить собственные 100 млн долларов. 

Такую же сумму миллиардер рассчитывается собрать у своих коллег по бизнес-
сообществу. Спонсорами могут стать предприниматель Александр Мамут, миллиардер 
Сулейман Керимов, гендиректоры «Яндекса» и «Лаборатории Касперского» Аркадий Воложе 
и Евгений Касперский. 

Отметим, по данным Forbes, Михаил Прохоров входит в тройку богатейших бизнесменов 
России - его состояние оценивается в 18 миллиардов долларов. 

НИА 
 

Зарплата врачей в России к 2013 г вырастет почти на 70% — Минздрав 
Зарплата российских врачей к 2013 году может вырасти на 60-70% в связи с увеличением 

государственных расходов на модернизацию здравоохранения, сообщил директор 
департамента развития медицинского страхования Минздравсоцразвития России Владимир 
Зеленский в интервью журналу «Эксперт», опубликованном в понедельник.  

Всего на модернизацию здравоохранения в 2011-2012 годах планируется потратить 460 
миллиардов рублей. Ожидалось, что основной поток денежных средств пойдет по трем 
направлениям: на ремонт учреждений здравоохранения, на их информатизацию и на 
совершенствование стандартов медицинской помощи. В апреле Зеленский сообщил, что с 
2013 года сумма, которая шла на ремонт и переоснащение медучреждений, будет 
направлена на повышение зарплат специалистов. 

«В 2013 году, как я уже говорил, госрасходы на медицину возрастут — уже 250 миллиардов 
рублей пойдет на рост зарплат. В общей сложности зарплаты врачам к тому времени 
увеличатся на 60-70%», — сказал «Эксперту» директор департамента Минздравсоцразвития. 

Средства на модернизацию здравоохранения в 2011-2012 годах будут получены за счет 
увеличения страхового взноса с 3,1% до 5,1% за работающее население, а за неработающее 
население платежи в систему обязательного медицинского страхования будут по-прежнему 
начисляться из бюджета региона. 

Российское здравоохранение к 2013 году перейдет с бюджетно-страхового на 
одноканальное финансирование, полностью основанное на тарифах обязательного 
медицинского страхования (ОМС). 

РИА Новости 
 

Штрафы на дорогах еще больше ужесточат, но не сразу 
Глава ГИБДД России Виктор Нилов в четверг впервые встретился с журналистами со дня 

своего назначения на должность вместо ушедшего в отставку Виктора Кирьянова. Он заявил, 
что не видит необходимости в кардинальных изменениях работы автоинспекции, а только — в 
некоторых корректировках.  

— Задачи современного этапа — сохранить достигнутые результаты, — сказал Нилов. 
А результаты, по его словам, есть. Россия, наконец, вошла в число стран-лидеров по 

темпам сокращения смертности на дорогах. Так, в 2004 году в стране погибло более 34 тыс. 
человек. Сегодня этот показатель сокращен на 23% — причем на фоне 30-процентного роста 
автопарка. Также на 36,2% сократился детский травматизм. Еще стало меньше погибать 
пешеходов, потому что водители начали тормозить на пешеходных переходах, то есть 
немного повысили свою дисциплину. Но все равно пешеходы составляют одну треть от всех 
погибших в ДТП. В целом же число погибших на российских дорогах уменьшилось вдвое.  

— И это далеко не предел, — заявил генерал. — Наша цель: к 2012 году сократить число 
всех жертв в автоавариях в 1,5 раза по сравнению с базовым 2004 годом.   

По словам Нилова, подавляющее число аварий происходит от умышленных 
правонарушений. В среднем страна ежедневно теряет на дорогах по 70 граждан. Это говорит 
о том, что российские водители по-прежнему самые бесбашенные, даже по сравнению с 
арабскими водителями, которые считаются самыми недисциплинированными в мире. В 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

Турции и Египте гибнет на дорогах в несколько раз меньше, чем в России. Однако 
ужесточение наказаний за правонарушения в России дало свои плоды. Водители стали более 
уважительно относиться к пешеходам. 

— Несмотря на то что штрафы в последние годы сильно подняли, все равно наказания за 
правонарушения у нас одни из самых мягких в мире, — сказал со вздохом генерал.  

Это, по его словам, очень распоясывает автолюбителей, и не только российских. Даже 
иностранцы, которые пересекают границы, в России становятся другими. Начинают злостно 
нарушать, хотя у себя на родине нарушать не смеют. 

— В перспективе мы будем вносить новые поправки в КоАП для дальнейшего ужесточения 
наказания за правонарушения, но сейчас нужно привести в порядок те нормы, которые уже 
есть, — сказал генерал.  

 Это создание двухуровневых развязок, оснащение автоинспекторов современной 
аппаратурой, оснащение дорог камерами слежения, ограничение круга людей, имеющих 
право на вождение, по болезням.  

Также за порядком на дорогах в Москве будут наблюдать с воздуха. Сегодня в 
распоряжении столичного ГАИ имеется 35 вертолетов. В этом году планируется закупка еще 
нескольких винтовых машин.  

В целом же ГИБДД России будет продолжать совершенствовать целевую программу 
повышения безопасности дорожного движения. 

— Ее необходимо будет привести в соответствие с целями Всемирной организации 
здравоохранения по предупреждению дорожно-транспортного травматизма, — сказал Нилов. 

«Известия» 
 

Самые популярные продукты питания в России подорожали за год на 55%. Овощная 
инфляция подстегнула продовольственную 

Продуктовая инфляция в России составила за год около 30%, в то же время самые 
популярные продукты питания – картофель, овощи и подсолнечное масло – подорожали за 
год на 55%. Такие результаты мониторинга цен объявила в конце прошлой недели 
Общественная палата (ОП). Россияне в среднем тратят на еду около 30% семейного 
бюджета, а в бедных семьях этот показатель доходит и до 50%, что в несколько раз больше, 
чем в благополучных европейских странах, пишет "Независимая газета".  

В мае этого года инфляция на основные продукты питания в России составила 30% по 
отношению к маю 2010 года. К такому результату пришли специалисты ОП, которые 
обнародовали в минувшую пятницу результаты своего годового мониторинга розничных цен 
на социально значимые продукты питания.  

Рабочая группа ОП по агропромышленному комплексу и продовольственным рынкам в 
течение года замеряла цены на набор основных продуктов питания – хлеб, сахар, яйца, 
молоко, творог, масло сливочное, говядину, свинину, курицу, минтай, масло подсолнечное, 
картофель, капусту, морковь, свеклу, лук репчатый. Мониторинг проводился по восьми 
городам России – Москве, Санкт-Петербургу, Хабаровску, Екатеринбургу, Ростову-на-Дону, 
Новосибирску, Нижнему Новгороду, Ставрополю, отмечает издание.  

В Ставрополе и Екатеринбурге продуктовая инфляция разогналась за год до 20%, в 
Ростове и Санкт-Петербурге – до 27 и 29% соответственно, в Нижнем Новгороде и 
Новосибирске – до 32 и 33% соответственно, в Хабаровске и Москве – до 38 и 39% 
соответственно. В Москве, как показал мониторинг, среднегодовая стоимость продуктового 
набора была наиболее щадящей – примерно 1330 руб. Самым дорогим продуктовый набор 
оказался в Хабаровске – около 1800 руб. Довольно пестрой оказалась картина и по росту цен 
на отдельные продукты питания. К примеру, согласно расчетам ОП, картофель, овощи и 
подсолнечное масло за год подорожали в России на 55%, сахар – на 25%, батон нарезной – 
на 22%, молоко – на 19%, пишет «НГ».  

Специалисты ОП обращают внимание: «Набор продуктов питания в РФ стоит на 13% 
больше, чем в среднем в США, Китае, Португалии и Испании. При этом средняя зарплата в 
РФ на 25% ниже, чем в среднем по указанным странам». «Опираясь на эти данные, можно 
говорить о том, что достигнут пик покупательской способности российского населения. В 
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случае дальнейшего увеличения цен россияне будут вынуждены менять структуру 
потребления в сторону более простых продуктов или меньшего потребления традиционного 
меню», – прокомментировал журналистам результаты исследования руководитель рабочей 
группы ОП Михаил Попов.  

Сопоставил российские реалии с иностранными и Росстат, который в минувшую пятницу 
опубликовал справку об индексе потребительских цен в РФ и в других странах. За первые 
пять месяцев 2011 года инфляция в России составила 4,8%, что почти в 2,5 раза выше, чем в 
Евросоюзе, в котором инфляция равнялась в среднем 1,9%. Такую же, как и в России, 
инфляцию показал Казахстан. Хуже, чем в России, дела с инфляцией обстоят у Турции (рост 
цен на 4,9%), Украины (рост цен на 5,5%) и у Белоруссии, которая из-за последних событий 
не идет ни в какое сравнение (рост цен на 25,4%). Однако в большинстве развитых стран 
инфляция была значительно ниже 4%. Самой низкой она оказалась в Норвегии, Германии и 
Швейцарии – менее 1%.  

Немного иначе ситуация сложилась с продуктовой инфляцией (инфляция за вычетом цен 
на услуги и непродовольственные товары). В России за пять месяцев 2011 года продукты 
питания подорожали, согласно Росстату, на 5,5%, в целом в Евросоюзе – на 2,6%. А в таких 
странах, как Румыния, Кипр, Латвия, Словакия, Польша, Литва, Словения и Венгрия, продукты 
подорожали даже больше, чем в России, – примерно на 6-9%. Вообще не росли цены на 
продукты питания в Швеции, а в Ирландии и Великобритании они подорожали меньше чем на 
1%, добавляет газета.  

При этом на фоне европейцев россияне тратят на продукты питания очень большую часть 
семейного бюджета – примерно 30%. К такому выводу пришли эксперты центра 
экономического анализа «РИА-Аналитика». Основываясь на данных Евростата, они 
подготовили рейтинг 38 европейских государств по доле расходов на продукты питания в 
структуре потребительских расходов. Сведения взяты за 2009-2010 годы. Из рейтинга 
следует, что меньше всего в структуре семейного бюджета тратится на еду в таких странах, 
как Люксембург, Великобритания и Ирландия (от 8 до 8,6%), Австрия и Германия (9,6 и 9,8% 
соответственно), Дания, Нидерланды и Норвегия (от 10 до 10,9%), Швеция и Финляндия (от 
11 до 12%). Россия же заняла в этом рейтинге только 34-е место (28,8%). После России идут 
Македония (30,5%), Белоруссия (39,2%), Молдавия (40,8%). Хуже всего дела обстоят в 
Украине, жители которой тратят на продукты питания ровно половину семейного бюджета.  

«Очевидно, что в странах с богатым населением и высоким уровнем жизни доля расходов 
на продукты питания низка. Чтобы обеспечить достойный набор калорий, жителям таких 
государств достаточно тратить десятую часть своего бюджета. Остальную часть (за вычетом 
так называемых обязательных платежей) они расходуют на одежду, досуг, предметы роскоши 
и просвещение, – резюмируют эксперты «РИА-Аналитики». – Совсем иная ситуация в 
странах, где доходы низки, а цены совсем не соответствуют зарплатам. Населению таких 
государств приходится думать прежде всего о том, как себя прокормить».  

Директор научных программ Независимого института социальной политики Лилия 
Овчарова обратила внимание, что по доле потребительских расходов на продукты питания 
Россия в целом приближается к нижней отметке развитых стран: «По крайней мере по этому 
показателю она ближе к европейским странам, чем, например, по показателю обеспеченности 
жильем, по продолжительности жизни или по доступности кредитов». Данный показатель, по 
словам Овчаровой, свидетельствует также о разнообразии рынка услуг в той или иной 
стране. Некоторые исследования показывают, что если бы инвестиционный климат в России 
был лучше, то и доля расходов на питание в стране заметно сократилась бы. Тут, уточняет 
Овчарова, речь идет в основном о расходах на питание обеспеченных слоев населения. 
Рынок услуг – например, качественного общепита – в России очень дорогой. И поэтому даже 
обеспеченные слои тратят в России на продукты больше, чем в Европе, где высоки 
популярность и доступность питания вне дома.  

Но самое главное, по мнению Овчаровой, состоит в том, что Россия значительно отстает 
от развитых стран по структуре потребления бедных семей. Связано это с крайне высокой 
дифференциацией по доходам: разрыв между 10% бедных и 10% богатых в России 
превышает 16 раз, а типичный показатель расслоения в европейских странах – всего 9 раз. В 
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итоге 10% населения, признанного самым бедным, тратит в России на продукты питания в 
городской местности 50% семейного бюджета, а в сельской – 55%. В то время как в США у 
бедных семей эти траты достигают 30%, а в Великобритании – 25%.  

 «Новый Регион» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Американцу припомнили "хватку Путина"  

Автор ежемесячной колонки в одной из ведущих американских газет Washington Post 
удостоился внимания канцелярии премьера Владимира Путина. Его пресс-секретарь Дмитрий 
Песков направил в издание обращение к журналисту Роберту Кагану, в котором выразил 
недовольство его недавней статьей "Ослабить хватку Путина". В этой публикации колумнист 
и старший научный сотрудник Института Брукингса рассуждал о перспективах победы Путина 
на президентских выборах. 

Свою статью Каган начинает со статистики: всего 43% россиян готовы голосовать на 
парламентских выборах за партию Путина "Единая Россия", тогда как два года назад 
поддержка составляла 56%. Автор объясняет это тем, что люди недовольны "безудержной 
коррупцией на самом высоком уровне" и нераскрытыми убийствами журналистов. Ссылаясь 
на аналитиков, приближенных к "партии власти", Каган утверждает, что правительство 
испытывает "кризис легитимности". 

По мнению американского журналиста, Путину стоило бы "ослабить хватку" и допустить 
какую-то оппозицию на политическое поле, чтобы дать выход недовольству. Например, 
премьер мог бы позволить зарегистрироваться партии ПАРНАС. Хоть она и не победит, 
уверен автор, но придаст какую-то легитимность выборам. 

Однако, продолжает он, Путин и его советники слишком напуганы, а потому предпочтут 
применять репрессивные меры и поднимать антизападные и националистические 
настроения, чтобы пережить бурю. Такую стратегию эксперт сравнил с политикой Хосни 
Мубарака в прошлом году. В этой связи журналист (и по совместительству 
высокопоставленный сотрудник одного из ведущих аналитических центров США) 
предупреждает: "Россия никогда не была такой стабильный, какой казал… В прошлом году 
всем также казался стабильным и режим Мубарака". Тем самым он намекает, что Россия 
сейчас находится в предреволюционной ситуации. 

Кроме того, Каган заявил, что, если после выборов в России к власти вновь придет 
Путин, иностранных инвесторов отпугнут и антизападные настроения, и коррупция, и 
отсутствие безопасности. Против партнерских отношений с Россией, которая вернется к 
"самодержавной диктатуре", будет в этом случае настроен и американский народ. По мнению 
автора, его настроит враждебно и путинский антиамериканизм. 

Несмотря на мрачные предсказания перспектив избрания Путина на выборах 2012 
года, американский аналитик не сомневается, что именно это и произойдет: "Если (а на 
самом деле - когда) Путин победит, он получит возможность оставаться у власти два 
шестилетних срока подряд", - напоминает он. 

Хотя американская пресса довольно часто выступает с критикой российского режима и, 
в частности, "авторитарной" политики Путина, именно статья Кагана получила отклик из 
канцелярии российского премьера. Газета приводит отправленное Песковым письмо 
целиком. 

Пресс-секретарь заявил, что под маской конструктивной критики в статье кроется явное 
преувеличение, сделанное в интересах определенной политики. При этом из всего 
"обвинительного акта" он выделяет именно реплику Кагана о якобы предстоящем оттоке 
иностранного капитала из России при избрании Путина президентом. "Должно быть, - 
отвечает Песков, - это (такое предположение журналиста) сильно удивит многие 
международные компании, такие как Ford, PepsiCo, Alcoa и Boeing, которые за последние 
годы сделали крупные вложения в российский рынок". 

Песков также упрекает Кагана в "постоянном пренебрежении к росту нашей экономики, 
зарубежным инвестициям и демократическим реформам" и ставит под сомнение 
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объективность журналиста к России "в принципе". При этом другие, куда более резкие 
высказывания и прогнозы аналитика пресс-секретарь оставил без внимания. 

«Утро» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  25.06.2011 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

28, 1655  ▲ 0, 11 

EUR 
 

40, 1189 ▲ 0, 04 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


